Augsburger Land

Im Klettergarten und in der Oper

Austausch Elf Stadtberger Jugendliche erleben eine ereignisreiche Woche in Italien und freuen sich über die Gastfreundschaft

kennen. Sie waren zu Gast bei Fami-Mella und der umliegenden Städte.

Diesmal erfolgte die Anreise in ei-Betreuern Gabi und Robert Nießner Brezen fanden großen Anklang. gefahren wurde. Als weiterer Fahrer war Alfred Vöhringer die ganze Woche mit dabei. Auch Astrid Flagner (Vorsitzende des PaVe Stadtbergen) ließ es sich nicht nehmen, sowohl am Anreisewochenende als auch bei der Abholung dabei zu sein.

Mit lautem Hallo und herzlichen Umarmungen wurde das Wiedersehen gefeiert. Auch alle Jugendlichen, die zum ersten Mal die italie-

Stadtbergen Elf Stadtberger Jugend- Sprachprobleme gibt es hier nicht; liche lernten das italienische Leben man redet so, wie jeder kann, mit einer Mischung aus Italienisch, lien in der Partnerstadt Bagnolo Deutsch, Französisch und sogar Spanisch, oder eben mit Händen und Füßen. Auch die aus Deutschnem Kleinbus, der von den beiden land mitgebrachten Würste und

Am Montag ging es gleich in die Berge von Bergamo zu einem Kletterpark mit sagenhafter Kulisse im Hintergrund. Je nach Lust und Können konnte jeder selbst den Schwierigkeitsgrad der Kletterroute bestimmen. Dienstag war der "Kreativtag". Alle durften bei der Glaskünstlerin Giuliana Geronazzo und ihrem Sohn Giacomo Filippini, der Stahlkunstwerke kreiert, töpnische Gastfreundschaft erleben fern und ein Glas gestalten. Beides durften, waren sofort integriert. wurde gebrannt und konnte später hieß es am Mittwoch. Der ortsan- weils fünf Jugendliche mit einem



Viel Spaß hatten die Stadtberger Jugendlichen bei ihrem Ausflug in einen Klettergarten bei Bergamo.

Hause genommen werden.

von den Jugendlichen mit nach sässige Segelklub wartete bereits auf seine Gäste. Nach einer kurzen Si-Auf zum Segeln nach Desenzano, cherheitsunterweisung wurden je-

Bootsführer auf die Segelboote ver- Nachmittag auf der Burg von Bresteilt. Bei schwachem Wind segelten alle mit Kurs auf Sirmione los. Am frühen Abend ging's zum Pizza essen an der schönen Seepromenade und danach stürzten sich alle in die "Weißen Nächte" von Desenzano.

Am heißen Donnerstag stand der Besuch eines großen Erlebnisbades in der Nähe von Cremona auf dem Programm. Am Freitag ging es nach Verona. Zum Besuch der Verdioper "Carmen" gingen die Meinungen der Jugendlichen stark auseinander. Die Einen waren total begeistert, die Anderen fanden es so: "Na ja, nicht ganz mein Geschmack." Einhellige Meinung herrschte aber darüber, dass man so eine Aufführung schon mal gesehen haben muss.

Am Samstag traf man sich am

cia. Zum Abschlussabend wurde ein großer Grill in einem Pfarrgarten angeschürt und gemeinsam wurden die vielen Leckereien gegessen, die von den italienischen Familien gezaubert wurden. Während des Grillabends wurden die selbst erstellten Glasarbeiten und Töpferarbeiten ausgiebig bewundert und am Ende an die Jugendlichen verteilt. (AL)

1 Interesse am Partnerschaftsverein Stadtbergen mit seinen Partnerstädten Bagnolo Mella, Brie-Comte-Robert und Olbernhau? Informationen zu allen Veranstaltungen und Programmen erhalten Sie auf der Homepage www.pavestadtbergen.de oder direkt beim Vorstand unter Telefon 0821/2438-174 bzw. per E-Mail: pave@stadtbergen.de. 70811